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Asambleístas y senadores condenan amenazas contra legisladores 

Por unanimidad la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y la 

Cámara de Senadores condenaron, por separado, las amenazas de 

muerte que han recibido diputados de diversas fracciones por parte de 

algunos grupos radicales, "so pretexto de defender su oposición respecto 

del tema de la despenalización del aborto". 

Mediante un punto de acuerdo presentado en tribuna por el presidente de 

la comisión de Gobierno de la ALDF, Víctor Hugo Círigo, y aprobado por 

unanimidad, alertan que cuando se adoptan posiciones fundamentalistas 

e irreconciliables puede desatarse una "ola de violencia física que las 

autoridades no deben soslayar". 

http://www.jornada.unam.mx/2007/04/18/index.php?section=capital&arti

cle=043n1cap 
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Suma el gobierno ocho recomendaciones por agresiones a periodistas 

en dos años 

En los últimos seis años, la Comisión Estatal para la Defensa de los 

Derechos Humanos (Coddehum) ha girado 58 recomendaciones a 

diversas dependencias del gobierno estatal por agresiones, represalias y 

amenazas contra periodistas. 

De esas, ocho recomendaciones corresponden a la actual administración 

de Zeferino Torreblanca Galindo y el argumento principal es que se ha 

afectado el libre ejercicio de la libertad de expresión, informó Adelaido 

Memije Martínez, responsable del área de agravio a periodistas de la 

Coddehum. 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/04/18/index.php?section=po

litica&article=005n1pol  

 

Exigen en foro para la reforma frenar la violencia de género en La 

Montaña 



Terminar con la prostitución infantil de niñas menores de 13 años, y la 

violencia sicológica, simbólica, sexual y económica, así como dar 

prioridad a la alfabetización de las mujeres en La Montaña, fueron 

demandas expuestas en el foro de consulta ciudadana que realiza la mesa 

de equidad y género como parte del proceso de reforma del Estado en 

Tlapa. 

Otra de las preocupaciones externadas en los foros realizados es que las 

instituciones públicas velen verdaderamente por el cumplimiento de los 

derechos humanos. Silvar Bravo adelantó que mañana se realizará en la 

sala de cabildo del palacio municipal del parque Papagayo el taller 

correspondiente a Acapulco como región, y un día después culminarán su 

etapa regional en Iguala, en el Museo de la Bandera. 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/04/18/index.php?section=so

ciedad&article=006n2soc 
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Diputados citan a Soberanes para el próximo miércoles 

Las comisiones unidas de Derechos Humanos, Justicia y Equidad y Género 

acordaron citar a comparecer el miércoles de la próxima semana al 

presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis 

Soberanes, para que explique las "versiones contradictorias" sobre la 

muerte de la indígena veracruzana Ernestina Ascensión Rosario, de la 

sierra Zongolica. 

 

Alliet Bautista, diputada del PRD, informó que luego de que la semana 

anterior el pleno de San Lázaro acordó la comparecencia del ombudsman 

nacional, ayer finalmente se definió la fecha de la reunión, donde se 

confrontará el debatido dictamen de la CNDH, en el que se rechaza el uso 

de la violencia sexual contra la anciana y se asume que murió por una 

gastritis mal atentida. 

http://www.jornada.unam.mx/2007/04/18/index.php?section=politica&art

icle=023n1pol  

 

Llegan legisladores para investigar caso Ernestina 

Diputados federales, integrantes de la Comisión de Derechos Humanos 

en la Cámara Baja llegaron a Veracruz, para entrevistarse con el 

gobernador Fidel Herrera Beltrán y conocer de manera personal todo el 



caso y las investigaciones del presunto asesinato de la anciana indígena 

Ernestina Ascencion Rosario. 

Los legisladores confirmaron que la próxima semana tendrán que 

comparecer en la Cámara de Diputados el titular de la Comisión Nacional 

de Derechos Humanos, José Luis Soberanes, el titular de la Secretaría de 

la Defensa Nacional, general Guillermo Galván Galván y no descartan 

llamar también al procurador general de la república, Eduardo Medina 

Mora Icaza. 

http://www.eldictamen.com.mx/1a.asp?idn=59582  

        

Migración, también por impunidad 

Los terribles acontecimientos en que la anciana Ernestina Ascensción 

Rosario, de 72 años, perdió la vida cuando pastoreaba sus ovejas en la 

comunidad de Tetlatzinga, Veracruz, y la falta de claridad de las 

autoridades de este país para esclarecer este más que lamentable suceso 

indicarían que, una vez más, los ataques perpetrados en contra de las 

comunidades indígenas van a quedar en la impunidad. 

Hay una larga lista de agravios a estas comunidades que siguen sin 

resolverse. Recordemos algunos de los más señalados: los suscitados el 

28 de junio de 1995, en el vado de Aguas Blancas, cuando agentes de la 

Policía Motorizada y Judicial de Guerrero emboscaron una camioneta que 

transportaba campesinos del pueblo de Atoyaquillo que iban a Coyuca de 

Benítez para comprar y vender mercancías, así como a miembros de la 

Organización Campesina de la Sierra del Sur que pretendían participar en 

un mitin en Atoyac de Alvarez. Los policías acribillaron a los campesinos y 

los sobrevivientes fueron ejecutados con un tiro en la cabeza. A más de 

una década de ocurrido este crimen, los autores intelectuales 

permanecen en la impunidad. 

De acuerdo con el informe de Comunicación e Información de la Mujer 

(CIMAC), mujeres indígenas tlapanecas, de la zona de Loxicha y de 

Tlacoachixtlahuaca, Guerrero, que fueron violadas por militares, 

continúan esperando justicia desde hace 12 años, porque los delitos 

siguen impunes. Como señala CIMAC, la presencia de militares en 

provincia, sobre todo en comunidades indígenas, ha sido siempre una 

amenaza particularmente para las mujeres, quienes constantemente son 

acosadas por los soldados, lo cual culmina casi siempre en violaciones, 

tanto sexuales como a sus derechos humanos, y queda en la impunidad. 

http://www.jornada.unam.mx/2007/04/17/index.php?section=opinion&art

icle=016a1pol  
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AI pedirá a la SCJN indagar la red de pederastas de Succar Kuri: Lydia 

Cacho 

La organización Amnistía Internacional (AI) presentará en breve una 

petición a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para exigir 

que las pesquisas iniciadas contra el gobernador Mario Marín Torres por 

sus presuntas ligas con el empresario Kamel Nacif Borge, incluya una 

acuciosa investigación sobre la presunta red de pederastas tejida por Jean 

Succar Kuri y que involucraría a personajes como Emilio Gamboa Patrón, 

coordinador de la diputación del PRI. 

 

La periodista Lydia Cacho Ribeiro, galardonada recientemente por AI con 

el premio Ginetta Sagan Fund 2007, anunció lo anterior, y confirmó que el 

gobernador Mario Marín se negó a entrevistarse con los magistrados de la 

SCJN. 

http://www.proceso.com.mx/noticia.html?sec=2&nta=49818&nsec=Estad

os  
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Con Calderón, claro retroceso en materia de derechos humanos: ONG 

Organizaciones civiles y sociales defensoras de los derechos humanos 

consideraron que al reiniciarse ayer los trabajos con la Comisión de 

Política Gubernamental en Materia de Derechos Humanos, "empezamos 

con un paso atrás, pues hay un retroceso en la política de las garantías 

básicas de este gobierno panista, respecto al de su antecesor. Hoy quedo 

claro que el diálogo con el gobierno de Felipe Calderón será de forma y no 

de fondo". 

Numerosos grupos en favor de la protección de las garantías básicas 

consideraron que en esta primera reunión de la comisión, a la que 

convocó el gobierno de Felipe Calderón, "nos sentaron al fondo, en la 

mesa sólo estuvieron los funcionarios, se nos restringió el uso de la 

palabra a sólo tres minutos por organización y sólo pudieron hablar cinco 

grupos. Fue una exclusión clarísima", sostuvieron. 

Las ONG entregaron una carta dirigida al secretario de Gobernación, a la 

Subsecretaría de Asunto Jurídicos y a la Comisión de Política 

Gubernamental, en la que expusieron que durante casi cinco años 

trabajaron con el gobierno anterior, que participaron en la elaboración del 

diagnóstico de la elaboración de los derechos humanos y luego en el plan 

nacional del ramo. 



http://www.jornada.unam.mx/2007/04/18/index.php?section=politica&art

icle=020n1pol  


